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   J’ai étudié le latin de ma première année de lycée en Italie (qui correspond à la 4ème dans le système scolaire français) et 

jusqu’en terminale. Même si c’était un lycée scientifique, le nombre d’heures de Latin était important et l’enseignement 

approfondi, avec lecture et traduction des classiques. Le goût pris à l’étude de l’Enéide et des fables de Phèdre et l’intérêt 

pour les antiquités m’ont fait regretter de ne pas avoir choisi le lycée classique, où le grec aussi est enseigné. 

   Ce n’est que de nombreuses années après mon Bac qu’on m’a parlé du DUCLA à distance de l’Université de Nanterre. 

Sans hésiter, et avec grand plaisir, je me suis plongé à nouveau dans l’étude du latin, dont je gardais un souvenir que je 

croyais vague, et j’ai pu enfin commencer à apprendre le Grec ancien. 

   La formule EAD est très pratique pour ceux qui ont une activité professionnelle et permet, avec une bonne organisation, 

mais surtout avec une volonté solide et une constance certaine, d’avancer en gardant de la flexibilité. J’ai tiré le plus grand 

bénéfice d’un travail journalier très régulier, de quelques minutes à quelques heures, en fonction de ma disponibilité. 

   J’en suis maintenant à ma deuxième année, et très satisfait de l’organisation : les cours des semestres successifs incluent 

systématiquement des révisions des cours précédents ; les leçons sont mises à disposition sur une plate-forme qui permet 

d’échanger avec l’enseignant ; de nombreux exercices autocorrectifs sont proposés ainsi que des visio-conférences afin de 

réviser et corriger ensemble les devoirs facultatifs ; enfin, les enseignants sont très disponibles et accessibles. 

   Je suis aujourd’hui directeur administratif et financier dans un groupe multinational. Le DUCLA m’a permis de me 

« changer les idées », en de reprenant les études classiques avec un rythme compatible avec mon activité professionnelle et 

un agenda souvent chargée, mais aussi, ce qui n’est pas moins agréable, de connaître d’autres « vieux » étudiants, avec des 

parcours et des expériences très différents, et qui partagent cette passion qui nous fait sentir jeunes.  

   Je suis toujours aussi passionné et déjà inscrit en 3ème année, ne comptant pas de m’arrêter là ! 


